

INFO

Kerngeschäft der Schule

Angebote wie Arbeitsgemeinschaften und Hausaufgabenbetreuung gehören doch gar nicht zum Kerngeschäft der Schule.

Sicher, Unterrichten, Vor- und Nachbereitung sowie Korrekturen nehmen den größten Teil der Arbeitszeit von Lehrerinnen und Lehrern ein.

Allerdings ist Schule mehr als Unterricht. Außerunterrichtliche Tätigkeiten bieten Kindern und Jugendlichen zusätzliche Möglichkeiten, Wissen zu erwerben und ihre Fähigkeiten zum verantwortlichen, selbstständigen oder auch politischen Denken und Handeln zu entwickeln. Manche bekommen durch Erfolgserlebnisse außerhalb des eigentlichen Unterrichts mehr Selbstwertgefühl und können sich besser mit der Schule arrangieren. Beispiele:

- Engagement in der Schülermitverantwortung, bei den Lerntutoren oder im Bibliotheksdienst
- Organisation eines Pausenverkaufs, dessen Erlös Bedürftigen zugutekommt
- Verschönerung des Schulhauses durch die Kunst-AG
- Bereicherungen des Schullebens durch Theateraufführungen oder Angebote auf Schulfesten und dem Weihnachtsbazar

Solche Aktivitäten können den schulischen Gemeinschaftssinn stärken und das Schulklima positiv beeinflussen. Sie tragen dazu bei, dass man sich in der Schule wohlfühlen kann. Und das hilft wiederum im Unterricht.

Ohne das besondere Engagement der Lehrkräfte wäre dies alles nicht umsetzbar.